

La crèche d'entreprises passera de trente à dix « berceaux » à l'été 2017

Rigolo comme la vie a annoncé la restructuration prochaine de la crèche d'entreprises du parc industriel Artois-Flandres. En cause non pas un manque de demandes mais de partenaires financiers pour subvenir aux besoins d'une structure pénalisée en outre par le retrait de la Française de Mécanique. Les parents concernés ont jusqu'à août pour se retourner.

PAR ÉDOUARD WAYOLLE
lens@lavoixdunord.fr

DOUVRIN.

1 Ce qui va changer

Depuis son inauguration, la crèche d'entreprises présente un agrément pour accueillir 30 enfants simultanément. Lundi soir, les dirigeants de Rigolo pour la vie ont annoncé aux parents que la structure, « en perte de vitesse depuis longtemps », était contrainte de revoir à la baisse sa capacité d'accueil, « non pas pour gagner de l'argent mais pour arrêter d'en perdre ». En septembre 2017 a priori, elle passera à dix « berceaux », soit le nombre de places financées directement via les partenariats avec les collectivités et entreprises. La Française de Mécanique, qui possédait dix des vingt places contractualisées, n'en fera plus partie. Elle a formellement acté il y a quelques jours la fin du partenariat, « pour des raisons économiques et de recentrage de notre politique sociale » dit la direction contactée en début de semaine. La ville de Billy-Berclau continuera de prendre cinq des dix berceaux de la future organisation pour ses administrés.

2 Pourquoi évoluer ?

« La crèche est surdimensionnée. En cumulé, la dette a atteint 400 000 €. » Directeur général de Rigolo comme la vie, un réseau de 34 crèches principalement dans le Nord, Jérôme Obry a présenté la situation aux parents et les perspectives intenable en raison du mode de fonctionnement de la structure. Celle-ci puise son financement des places



La crèche inaugurée en 2011 va réajuster sa capacité d'accueil. Les dirigeants ont annoncé la mesure et ses conséquences lundi devant les parents.

pour moitié dans la contribution des collectivités ou entreprises partenaires et, pour l'autre, dans les participations CAF et famille. Les contrats « extérieurs », c'est-à-dire sans la contribution des partenaires, ne sont donc pas rentables, la part « CAF-famille » restant la même. Ils sont pourtant nombreux puisque 48 enfants, tous contrats confondus, sont inscrits à la crèche. En acceptant autant les « extérieurs », le gestionnaire voulait démontrer que la de-

mande était forte sur le territoire et inciter les partenaires potentiels à prendre des places. En vain. Contacté par nos soins, Daniel Delcroix, maire de Billy-Berclau indique que la municipalité « ne peut pas aller plus loin financièrement ». « Nous avons tout tenté, on est allé voir les communes, les entreprises, on s'est donné du temps », indique la directrice commerciale de Rigolo comme la vie. Mais les vents étaient contraires, tels le retrait de la FM et la

construction en cours d'une crèche municipale à Douvrin.

3 Quelles conséquences ?

Pour le personnel, quatre des huit salariés vont devoir quitter la structure, laquelle espère en outre renégocier sensiblement son loyer avec le propriétaire. « Grâce à notre réseau, nous proposerons des reclassements en interne », confie Jérôme Obry. Côté familles, les contrats Française de Mécanique et « extérieurs non

occasionnels » seront impactés. Pour les premiers, PSA, « soucieux d'anticiper la nouvelle organisation personnelle et familiale que cela va entraîner », a reculé le terme du partenariat à juillet 2017. « Sur la quinzaine de contrats, 13 enfants seront scolarisés en septembre », précise la crèche. Pour les seconds, pour beaucoup des Billy-Berclausiens, ce sera du cas par cas mais la structure assure qu'elle continuera d'accueillir les enfants jusqu'en août. ■

« On a joué au poker avec nos enfants »

La réunion de lundi s'est déroulée dans une atmosphère sereine malgré les inquiétudes. Elle a permis de lever un doute pour certains parents inscrits comme extérieurs. Juridiquement, la crèche pourrait leur demander de trouver une solution dans les deux mois, précise Jérôme Obry. Au regard du contexte, les dirigeants assurent qu'ils continueront à accueillir les enfants jusqu'à la trêve estivale. Même délai pour les foyers salariés de la Française de Mécanique, pas si simple à tenir indique une maman dont le fils ne sera pas en âge d'être scolarisé en

septembre. « La crèche, on en est ravi. Ça me dégoûte de devoir enlever mon enfant. Une place dans une autre crèche, c'est des mois sur liste d'attente et les nounous ne prennent pas pour un an. Quelles solutions vous nous proposez ? » En l'occurrence, elles sont limitées, les dirigeants de la crèche d'entreprises ne pouvant pas faire beaucoup plus selon eux qu'une orientation vers les RAM par exemple. « Et si on paie davantage pour pouvoir rester ? », tente un parent. « Impossible » en raison des statuts de la structure. Quelques parents désapprouvent

la stratégie de la direction d'avoir accepté de nombreux extérieurs, « sans nous dire clairement la situation à l'époque ». « On a tout essayé pour ne pas en arriver là », répond la directrice commerciale. « On a joué au poker avec nos enfants », souffle de son côté un papa dont la fille, pré-inscrite bien avant sa naissance, a été accueillie à la crèche en septembre. « Si nous avions su, nous aurions tout de suite cherché un autre mode de garde, avec moins de stress », nous confie-t-il. Il a finalement trouvé une solution, mais pour un coût supérieur de 100 € par mois. ■ E. W.

EN DATES

2011

Avec le Syndicat mixte du parc industriel dans le rôle de facilitateur, un promoteur construit face au siège du Siziaf la crèche Le Cocon de Lili le papillon exploitée par le réseau Des étoiles plein les yeux. À l'ouverture en avril, 20 places sont retenues par des entreprises ou collectivités. L'agrément est de 30 places d'accueil en simultanée.

2016

Le réseau Des Étoiles plein les yeux est officiellement intégré à l'entité Rigolo comme la vie, dont le siège est à Roubaix. En juin par ailleurs, la Française de Mécanique remet en question son engagement de dix places. Le nouveau gestionnaire prospecte en vain pour trouver de nouveaux adhérents co-financeurs. Lundi, il annonce son projet de restructuration.

2017

Les dirigeants ont annoncé qu'ils pourront garder les enfants concernées par une fin de contrat jusqu'à août 2017 avant de faire évoluer l'agrément. Le partenariat entre la FM et la crèche s'arrêtera fin juillet.